
３ 月 定 例 会 一 般 質 問 表    
 

                             ３．９、１０、１１          

受付順 質問者 質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 
１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を    

求める者

 
 
 
 
 
１ 
 
 
 
 
 

５ 
 
番 
 
 
川 
 
合 

 
 

猛 
 
 
議 
 
員 

 
１．市長選について 
 
（１）塩田市長にとりましては２期目となるわけですが出馬

されるのかどうかお伺い致します。 
 
（２）多くのマニフェストを実行されて来られた訳ですが、

２期目の目玉となるマニフェストがあればお伺い致しま

す。 
 
２．第９７回菊まつりについて 
 
（１）第９６回比入場数及び協賛金、決算についてお伺い致

します。 
 
３．旧吉野中学校の学校林間伐問題について 
 
（１）現在どのような状況にあるのかお伺い致します。 
 
４．白竜湖景観の保全について 
 
（１）さまざまな規制のある中でどのような事を実施されて

いるのかお伺い致します。 
 
（２）第４次南陽市総合計画においても重要事業として取り

上げておりますが今後はどのようにしていくのかお伺い

致します。 
 

 

市  長

 

 

 

 

 

 

 

市  長

関係課長

 

 

 

市  長

関係課長

 

 

市  長

関係課長

 

 

 

 

２ 

４ 
番 
 
梅 
川 
信 
治 
 
議 
員 

 
１．塩田市政の選挙公約について 
 
（１）市長・助役の報酬を半額にすることを公約し現在実施

しているが、その削減効果は。 
 
（２）業務の見直しと民間委託をどう進めたか。その効果は。 
 
（３）市内循環バスの運行にどのように取り組んできたか。 
 

 

市  長

 

 １



受付順 質問者 質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 
１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を    

求める者

２ 

４ 
番 
 
梅 
川 
 
信 
治 
 
議 
員 

 
２．中学校統合及び学校耐震化補強工事について 
 
（１）当初の事業規模５２億円が６８億円に変更になったの

はなぜか。 
 
（２）財源の内訳はどうなっているのか。 
 
（３）補強工事における地産地消はどのようなものがあるの

か。 
 
３．消防の広域合併について 
 
（１）これまでの経過について 
 
（２）合併のあり方について 
 
４．平成２２年度の重点施策や目玉事業等について 
 

 

市  長

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長

 

 

 

 

 

市  長

 

３ 

１ 
番 
 
白 
鳥 
 
雅 
巳 
 
議 
員 

 
１．女性特有のがんについて 
 
（１）今後の「女性特有のがん検診」の継続について 
 

① 乳がん・子宮頸がん無料クーポン券配布が本市では１

月末で終了となりましたが、乳がん・子宮頸がんの検診

状況、また、検診率はどうだったのか伺います。 
 

② 今後も「女性特有のがん」に対する意識向上と検診率

向上に努め、継続していくべきと思いますが市長の見解

を伺います。 
 

③ がんの中でも唯一予防できる「子宮頸がん」ですが日

本でも昨年１２月にやっと「子宮頸がんワクチン」が承

認されました。海外１００ヶ国以上ですでに承認され大

きな効果を上げている。本市でもこのワクチンが承認さ

れたことを、市報等でお知らせし、特に若い人の検診率

のアップを図るべきと思いますが市長の見解を伺いま

す。 
 

 

市  長

関係課長

 ２



受付順 質問者 質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 
１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を    

求める者

３ 

１ 
番 
 
白 
鳥 
 
雅 
巳 
 
議 
員 

 
２．教育現場における環境整備について 
 
（１）小学校及び保育園等の校庭（園庭）を芝生化にする推

進事業について 
 

① 子供の情操教育面や転倒での怪我防止に効果がある
ことが分かっているが、教育現場における環境整備の一
環として、施工する学校（保育園等）を決めて試験的に
実施する考えはないか伺います。 

 
② 芝生化は本市の子育て支援都市宣言の一環とする７
項目すべてに関連する要素のひとつでもあると思います
が、市長の見解を伺います。 

 

 
市  長
関係課長

４ 

８ 
 
番 
 
 
髙 
 
橋 
 
 
篤 
 
 
議 
 
員 

 
１．施政方針について 
 
（１）本市予算規模は。 

平成２０年度は、前年度比６．６％増、平成２１年度

は１．１％増、そして来年度２２年度においては、３．

８％増の１２８億３８００万円と、それぞれ前年度比に

おいて毎年伸びていますが、税収等が落ち込んでいるな

かで、塩田市長は本市予算規模の総額をどれぐらいがい

いとお考えかお伺いします。 
 
２．第４次南陽市総合後期基本計画について 
 
（１）現在の事業進捗率は。 

平成１８年度より策定された後期基本計画も平成２

２年度をもって終了するが、あと１年を残しての現在の

事業進捗率はどれ位なのかお伺いします。 
 
（２）残された１年で重要事業の達成率をどれ位見込まれて

いるのかお伺いします。 
 
３．消防広域化の検討打ち切りについて 
 
（１）置賜地域では平成２１年４月から置賜広域行政事務組

合に、消防広域化推進室を設置し３市５町による広域化

の検討を進められてきたが、なぜ打ち切りになったのか。 
 
（２）今後置賜２市２町で新たな枠組で消防広域化準備室を

もうけ今後も広域化を進める理由をお伺いします。 
 
 

 

市  長

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長

消 防 長

 

 

 

 

 

 

 ３



受付順 質問者 質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 
１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を    

求める者

５ 

１５ 
 
番 
 
 
佐 
 
藤 
 
 
明 
 
 
議 
 
員 

 
１．施政方針について 
 
（１）１月２９日、少子化対策をまとめた「子ども・子育て

ビジョン」が閣議決定され、２０１４年度までの「施策

に関する数値目標」がかかげられました。ビジョンは、

「子どもを大切にする社会をつくりたい」としておりま

すが、その出発点ともなる２０１０年度予算が国民の切

実な子育て・保育要求に応えるものであるかどうか問わ

れておりますが、市の子育て支援都市宣言との関係でど

のようにとらえ充実させていくのか。 
 
（２）「子ども手当」について 

「子ども手当」をめぐっては、さまざまな問題もあると

云われております。１０年度は、児童手当を受給してい

る場合、来年度からは扶養控除廃止等の影響で増税にな

り、さらに保育料等への負担増になるのでは。 
 
（３）ひとり親家庭への支援等は。 
 
（４）妊娠、出産、母子保健対策は。 
 
（５）地域子育て支援等は。 
 
（６）児童虐待への対応策について 
 
① 件数と実態 

 
② 打開策 

 
２．森林と林業の保全と対策について 

いま、かけがえのない森の荒廃が深刻な状況にありま

す。地域の森から産出される資源が、地場産業や生活と結

びつき、「木の文化」を育んできたのに、木材自給率が２

割という数字に端的に示されているように、日本は世界中

から木材を輸入しており、地域の森と森林資源の利用は断

絶しています。国産木材の丸太価格は大幅に下落し、スギ

の場合１９８０年代前半の３分の１を割り込み、林業家の

林業収入は減少の一途を辿っています。 

 

市  長

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ４



受付順 質問者 質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 
１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を    

求める者

５ 

１５ 
番 
 
佐 

 
藤 
 
 
明 

 
議 
員 

 
そうした中で、間伐等の管理が適切になされない森林が

増加し、更には、経済性のみを追求した大面積の皆伐と、

その後の造林が放棄されるという事態が広がっています。

そのために防災上の危険性や流域環境の悪化が懸念され

ています。深刻化する森林・林業対策を国、県、市町村が

予算等を含めた、思い切った対策を講じなければなりませ

ん。 
 
（１）施政方針では、新たな企業の森事業を模索していくほ

か、森林環境整備の促進や農地・水・環境対策の取り組み

を一層強化し、後世に自然環境を誇れるよう、美しいふる

さとづくりを推進していくと所信をのべられております

が具体的な取り組み等は。 
 
（２）現在市の状況は。 
 
（３）今後の対策と取り組みは。 
 

 

６ 

７ 
番 
 
板 
垣 

 
致 
江 
子 
 
議 
員 

 
１．市政全般、平成２２年度施政方針の施策について 
 
（１）教育日本一のまちづくりについて 

 
① 教育委員会に新しくスポーツ文化課を新設され、特に

スポーツ、文化振興の活性化を図るということですが、

具体的にどのような事に力を入れていくのか。 
 

（２）子育て支援都市宣言の充実について 
 
① ドリームランドの最大限活用のための危険防止、環境

整備対策は。 
 
② 子育てや家庭、教育等様々な問題への相談体制の充実

の具体策は。 
 
 

 

市  長

 ５



受付順 質問者 質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 
１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を    

求める者

６ 

７ 
番 
 
板 
垣 

 
致 
江 
子 
 
議 
員 

 
（３）観光について 
 
① 菊まつりの総括と皆川健次菊まつり基金の活用状況

について 
 
② 地域文化、環境資源として桜まつり、バラまつり、菊

まつりを市としてどのように活性化させていくのか。 
 
③ フラワー長井線、イベント等への市としての協力体制

は。 
 
④ 東京銀座の山形アンテナショップ「おいしい山形プラ

ザ」での南陽市の物産販売や南陽市のＰＲに対する考え

は。 
 

（４）市民の健康づくり 
 
① 全国的に病院の赤字経営や医療崩壊が叫ばれ、ここ置

賜や南陽も例外ではなく様々な問題を抱えているが、市

としての今後の対策は。 
以上お伺いいたします。 

 

 

 
 
 
 
 

 
 

 
 
７ 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

３ 
番 
 
吉 
田 

 
美 
枝 
 
議 
員 

 
１．深刻化する少子化・高齢化への対策とまちづくり 
 
（１）統計上、少子化の波は如実に現れております。そうし

たなか、この度の中学校統合に起因した学校改築や小学

校の耐震化に伴う６７億円もの予算を継ぎ込んだ工事に

懸念を示す市民の声も聞かれます。この決断に至った市

長の考えを改めてお伺いいたします。 
 
（２）人口減少に歯止めをかけるには、若人世代の定住化を

図っていくことが必須と考えます。市長の見解をお伺い

いたします。 
 
（３）高齢者のみの世帯及び高齢者のひとり暮らしが増加し

ております。 
いつまでも安心して住み続けられるまちづくりには行

政と一体となった市民参加の取り組みが求められている

と考えます。市長の見解をお伺いいたします。 
 

 
市  長

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 ６



受付順 質問者 質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 
１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を    

求める者

 
８ 
 

２ 
 
番 

 
 

片 
 
平 
 
志 
 
朗 

 
 

議 
 
員 

 
１．入札制度のあり方について 

公共工事の入札契約適正化法に基づき、入札契約情報の

公開・入札監視委員会第三者機関の活用・競争促進のため

の入札契約方法の改善・談合情報への適切な対処など規定

されておりますが、本市においてはどう取り組まれている

のか次の点について質問します。 
 
（１）２１年度の各課平均落札率は（建設課・上下水道課・

中学校統合推進室・農林課） 
 
（２）入札監視委員会第三者機関の活用は。 
 
（３）入札契約情報の公開は。 
 
（４）競争促進のための入札契約方法の改善は。 
 
２．住宅耐震補強工事で経済活性化を 

２００９年度の国内総生産（ＧＤＰ）は３期（１０月～

１２月）連続でプラスに転じているが、一年間のＧＤＰは

－５％と戦後最大の落ち込みであります。中でも住宅投資

は－３％と大きく、建設業界は非常に厳しい状況に追い込

まれております。建設業界の活性化と市民の安全安心を守

るため行政は最大限の施策をとる必要があると思います。

その観点から次の点について質問します。 
 
（１）市内住宅の耐震化率の向上について市の考えは。 
 
（２）耐震診断と耐震改修工事費用の補助制度の創設をする

考えは。（寒河江市は補助事業としてスタートしている） 
 
（３）耐震診断の協定を結ぶ考えは。 

（寒河江市は建築士会地元支部と協定を結んでいる） 
 

 
市  長

関係課長

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長

関係課長

 
 

 

 ７


